

Potencias asiáticas abogan por multilateralismo en comercio mundial

Por: [Prensa Latina](#)

Globalización, 13 de julio 2018

prensa-latina.cu 13 July, 2018

Región: [Asia-Pacífico](#)

Tema: [Economía](#)

Las políticas proteccionistas adoptadas por Estados Unidos y su defensa manifiesta del unilateralismo impulsan hoy el reacomodo de las alianzas comerciales en todo el mundo con fuerza particular en el continente asiático.

En Japón, por ejemplo, autoridades gubernamentales celebraron durante esta jornada la próxima rúbrica de un tratado de libre comercio con la Unión Europea (UE).

La firma del acuerdo acontecerá el martes 17 de julio en Tokio con la asistencia del presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, el del Consejo Europeo, Donald Tusk y el primer ministro de Japón, Shinzo Abe.

Aun cuando las negociaciones están en marcha desde el año pasado, la coyuntura actual dota de mayor relevancia la alianza establecida pues, según manifestó a la prensa el vocero nipón, Yoshihide Suga, ante el movimiento de proteccionismo que hay, Japón y la UE colaboran para avanzar con pasos fuertes en el comercio libre y justo.

En relación con el tratado, el portavoz japonés añadió que se trata de 'un acuerdo del siglo XXI y es un marco económico que busca la libertad y la justicia en el comercio'.

Considerado como el pacto más grande negociado por la UE, esta alianza entraña el 40 por ciento del comercio mundial y el 30 por ciento del Producto Interno Bruto global.

Por su parte, el presidente surcoreano, Moon Jae-in, culminó, en horas recientes, una gira de seis días por la India y Singapur, cuyo objetivo fundamental fue la ampliación de la cooperación diplomática y económica.

Durante su estancia en Nueva Delhi, Moon y el primer ministro indio, Narendra Modi, acordaron incrementar en más del doble el comercio entre ambos países, lo que ascendería a 50 mil millones de dólares para 2030, según informó la agencia de noticias Yonhanp.

Asimismo, en Singapur, Moon declaró que acordó trabajar con las autoridades de ese país para concluir negociaciones de un tratado de libre comercio regional liderado por China, conocido como la Asociación Económica Integral Regional (RCEP, por sus siglas en inglés), abundó la referida agencia de prensa.

Como parte de su agenda de trabajo realizada en esa nación, el presidente surcoreano

también asistió a un foro empresarial, al que asistieron 300 líderes de negocios de ambas naciones.

Según reseña la nota de Yonhanp, la RCEP, de concretarse, será uno de los mayores tratados de libre comercio del mundo, ya que sus miembros actuales representaban, en 2017, la mitad de la producción mundial y el 29 por ciento del comercio global.

Este acuerdo involucraría a 16 naciones, dentro de los que están los 10 países miembros de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático.

Por otro lado, y a propósito la vigésima cumbre entre China y el bloque europeo que se realizará en Beijing, el 16y 17 de este mes, el jefe de la misión China en la UE, Zhang Ming, declaró que uno de los objetivos planteados por la reunión es el de ‘transmitir un mensaje positivo de defensa del sistema de comercio multilateral en vista de los conflictos y desafíos globales actuales’.

Con respecto a las negociaciones sobre un tratado bilateral de inversiones, Zhang consideró que las dos partes valoran estas conversaciones de manera prioritaria para el crecimiento de las relaciones económicas y comerciales.

‘En relación con el acuerdo alcanzado durante el Diálogo Económico y Comercial de Alto Nivel China-UE del mes pasado, ambas partes buscan intercambiar ofertas de acceso al mercado durante la próxima cumbre. Si eso ocurre, sería un avance significativo y alentador’, expresó Zhang al diario alemán Handelsblatt.

Recientemente el primer ministro chino, Li Keqiang, visitó Bulgaria para la denominada cumbre 16 + 1 entre Beijing y países de Europa Central y Oriental.

‘Queremos tener una Europa unida y estable que sea nuestro socio en un mundo multipolar. Espero que sigamos gozando de éxitos y paz juntos’, declaró Li a la prensa desde Sofía.

Igualmente, durante su visita a Alemania, el primer ministro del gigante asiático afirmó que el libre comercio tiene ‘un fuerte papel de liderazgo para ambas partes y para la economía mundial’.

Durante su estancia en Berlín, Li Keqiang y la canciller de esa nación, Angela Merkel, firmaron 22 convenios con un valor estimado en más de 23 mil millones de dólares.

Prensa Latina

La fuente original de este artículo es prensa-latina.cu

Derechos de autor © Prensa Latina, prensa-latina.cu, 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Prensa Latina](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants

permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca